

UN PARC POUR ALLIER NATURE, PÉDAGOGIE ET JEUX

Un parc avec un mini-golf, des jardins paysagés d'ici et d'ailleurs, une piste de karts, un labyrinthe végétal... Bienvenue aux Jardins d'Etunia à Semussac. Un concept novateur, imaginé par Sandrine Rouyer.

Agent général d'assurances pendant plus de 15 ans, Sandrine Rouyer a senti le besoin de se « réinventer ». Alors une idée a germé dans l'esprit de cette passionnée de paysagisme : créer un parc botanique avec une offre de loisirs afin d'en assurer la rentabilité. Elle souhaite s'installer sur la côte atlantique et c'est à Semussac que son projet prend racine. « L'aventure a commencé il y a 2 ans quand j'ai racheté cet ancien camping à la ferme, dont les propriétaires partaient à la retraite », raconte-t-elle. Une situation géographique idéale, avec une bonne visibilité, pour développer le concept qui allie une dimension « contemplative, pédagogique et ludique ».

LUDIQUE...

À terme, les Jardins d'Etunia proposeront un mini-golf paysagé de 6 000 m², « le plus grand d'Europe », et 18 jardins thématiques : préhistorique, naturel, médiéval, celte, byzantin,

anglais, méditerranéen, japonais... « J'ai fait une vraie recherche historique, scientifique, spirituelle parfois, sur chaque thème, pour montrer la variété des plantes d'une époque, d'une région et comment cela se traduit dans l'aménagement du jardin », développe Sandrine Rouyer. « Ce qui me plaît, c'est que le public se découvre des centres d'intérêts, qu'il y ait un échange autour du végétal. » Les mauvaises conditions météorologiques de l'hiver ont retardé les travaux, le terrain étant impraticable, mais une partie de ces jardins devrait ouvrir d'ici fin juin.

La piste de karts de 200 m de long et le labyrinthe végétal sont, eux, d'ores et déjà opérationnels pour le public. « Le labyrinthe, qui s'étend sur près de 4 000 m², a été créé l'an passé avec la plantation de 2 500 charmes. A l'intérieur, différentes énigmes informent les visiteurs sur la façon dont les plantes communiquent entre elle. » Ouverte, la boutique d'accueil décline déco, outils... en lien avec l'univers du jardin.



Sandrine Rouyer

Sur le même site, les Logis d'Etunia proposent des gîtes dans les anciens bâtiments

agricoles réhabilités : deux peuvent actuellement accueillir jusqu'à 9 personnes, 30 d'ici deux ans, la rénovation complète.

... ET ÉCOLOGIQUE

La création des Jardins d'Etunia se fait dans une démarche d'éco responsabilité. Recyclage et up-cycling sont de mise (parking en béton recyclé, paillis récupéré...), phytoépuration, compostage ou encore accueil de la biodiversité dans des habitats dédiés complètent l'engagement.

Le parc est ouvert de Pâques à la Toussaint et pendant les vacances de février. « Nous avons reçu 2 000 visiteurs l'an passé. 2024 sera encore une année tampon. A terme, on espère entre 10 000 et 20 000 visiteurs par an. » Et la professionnelle ne manque pas d'idées pour faire vivre et évoluer l'équipement : animations événementielles, privatisation pour des événements professionnels ou personnels, marché aux plantes, exposition d'œuvres d'art... Son ambition : avoir une clientèle qui se partage entre touristes et locaux et créer des liens avec les acteurs du territoire. •

Mélanie Papillaud

[Les jardinsdetunia.fr](http://lesjardinsdetunia.fr)